

# EL ECO DE CEUTA.

PERIODICO DE INTERESES LOCALES Y MATERIALES.

## CONDICIONES DE LA PUBLICACION

Saldrá los días 1, 8, 15, y 22 de cada mes.

ANUNCIOS: Línea 10 cént. A los suscritores mitad de precio.

## DIRECCION Y ADMINISTRACION.

Calle del General Moreno, núm. 16.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Ceuta. un mes. . . . 0'75 de peseta  
En la Península. un trimestre. 3'00 — pesetas.

Año III

Lunes 1.º de Junio de 1885

Núm 111.

## Lo que debía ser la política.

Con este epígrafe publica la *Patria*, en uno de sus últimos números, un razonado artículo encaminado á vituperar la marcha de nuestra política de siempre, funesta para los intereses nacionales, por lo mismo que solo se basa en el interés particular de uno ú otro partido, de esta ó aquella fraccion.

La política en todos los países,—dice el apreciable colega—debía ser la ciencia del gobierno dirigida á procurar el bienestar y la prosperidad de un pueblo. Pero esto que presentaría un conjunto armónico, por lo mismo que las ideas particulares y los hombres que las sustentan en sus encontrados criterios, debieran subordinarse al principio general de hacer la felicidad del pueblo, no tiene lugar, por desgracia, en nuestra España, donde las pasiones desbordadas se sobreponen á todo noble sentimiento que pudiera dar aquel resultado.

De aquí esos cambios repentinos que vulgarmente se llaman *qu abiar de casa-ra*, y que no son otra cosa que el afán de prosperar, aun á costa de todas las dignidades, traducido al lenguaje corriente de *hacer política*. Es decir, vivir bien, prosperar mucho y dejar para después de la muerte, que á nadie respeta, ni aun á los camaleones, un nombre histórico, pero de mala historia, y un porvenir asegurado á los engendros de la veleid y de la idiosincrasia.

Todo que esto no sea, habrá de constituir ese afán inmoderado; esa ánsia de poder que acomete á la mayoría de los hombres, que, entre nosotros, viven de la política, sin cuidarse para nada del país, y por consiguiente, de sus necesidades, y menos, de sus intereses.

Basta que el partido contrario sea dueño de la administracion pública para que política y administracion sean reconocidamente malas por los enemigos que forman en las filas oposicionistas; ni que los resultados de la gestion de un gobierno produzcan realmente un bien para la nacion, será reconocida por aquella. Se hace necesario llevar á la opinion pública, el descrédito de los gobernantes y con él, el desprestigio de sus actos y de sus empresas.

El deseo de recobrar el poder, hace que, muchas veces, los hombres políticos, dando al traste con sus ideales y con sus programas, se alien, se confundan, se coaliguen con los que nunca pensaron, piensan ni pensarán en adoptar un pensamiento unánime, y antes al contrario, á unos y á otros preside un solo pensamiento: derrocar la situacion que manda.

Si estas magníficas teorías se sustentasen desde los bancos de la oposicion, indudablemente revestirian mayor autoridad de la que pueden prestarle las cómodas poltronas ministeriales. Pero con todo, el pensamiento es laudable y el país entero se veria satisfecho si todos los partidos procuraran inspirarse en el espíritu patriótico que aquellas envuelven.

Es, en efecto, por todo extremo deplorable que nuestros hombres públicos, las eminencias políticas de mayor valía, malgasten su inteligencia, derrochen su actividad, y empleen todo su talento en sostener esa mezquina política concretada á las enconadas luchas de partido, que, sin recabar el menor provecho para nuestro engrandecimiento y bienestar, agotan todas las fuerzas vivas del país y matan en gérmen toda aspiracion levantada y patriótica.

Mientras todas las naciones marchan mas ó menos desembarazadamente, pero con decision y perseverancia, al logro de sus aspiraciones, nosotros, sin plan alguno preconcebido, sin ideas fijas acerca de nuestro porvenir, sin gobiernos sabios y prudentes que rijan nuestros destinos, fluctuamos en un caos de ambiciones personales, de encontrados intereses y de aspiraciones diversas que nos conducirán inevitablemente á la total ruina.

Cuando nuestra agricultura agoniza, nuestra industria desaparece y nuestro comercio lucha en vano para desenvolverse y ensanchar su esfera; cuando nos encontramos con una organizacion viciosa y deficiente para nuestro ejército y sin ninguna ni mala ni buena para nuestra marina, cuando graves é infinitas cuestiones sociales pueblan el horizonte y lo presentan oscuro y pavoroso, presagiando dias de luto y miseria para el país, los prohombres de partido, los políticos de mas talla cifran su orgullo en ganar unas elecciones ó pierden su tiempo en buscar una fórmula y redactar una ley de garantías.

Triste es confesarlo; pero por recargado que parezca el cuadro, los espíritus mas optimistas habrán de conocer que resulta real y positivo, por desconsoladora que esta realidad sea.

## La administracion en Marruecos.

Hace algun tiempo que fué reducido á prision en Féz, un alto funcionario que habia desfalcado en la respetable suma de 135,000 francos, percibidos por cuenta del Estado. Con este motivo encontramos en un colega tangerino cu-

riosos detalles, que ponen de relieve las infinitas anomalías inherentes á la administracion marroquí.

El funcionario de que se trata es Sidi Mohamed Brisha, que venia desempeñando hace mucho tiempo el cargo de recaudador de las contribuciones que remiten los gobernadores del interior.

Veamos ahora como se practican estas operaciones en Marruecos,

Las sumas remesadas por los gobernadores van acompañadas de una carta aviso dirigida al gran visir el cual remite ambas cosas al recaudador; este se entera de la carta, guarda el dinero y envia aquella al contralor principal Sid Tazi.

Ninguna firma, ningun visado se exige en estas diferentes operaciones. En la época del arreglo de cuentas, el contralor principal presenta un paquete de cartas avisos y confronta las sumas que en ellas están anotadas con las sentadas en los libros del recaudador. Si las cifras concuerdan, todo marcha perfectamente, pero si existe alguna diferencia, el recaudador esta obligado á abonarla.

Es verdaderamente extraordinario que en un país donde la moralidad de los funcionarios está puesta en tela de juicio, se encuentren hombres que de tal modo se expongan á la ruina, sin tratar siquiera de poner á salvo su responsabilidad. No es menester esforzarse para demostrar las múltiples irregularidades que pueden cometerse impunemente entre los gobernadores, el visir, el contralor y hasta el soldado que lleva los avisos de un funcionario á otro, desde el momento que se trate de perder á un recaudador. Una minuciosa informacion demostraria, en el caso que nos ocupa, si el acusado ha sido complice ó víctima del actual estado de cosas; pero en uno ó en otro caso, es evidente que solo debe acusarse al pernicioso sistema que acabamos de trazar á grandes rasgos.

Los comerciantes importadores pagan considerables sumas en todas las aduanas marroquíes, sin que se les entregue ninguna especie de resguardo, inquietándose bien poco de los riesgos que pudieran correr si en un momento dado se les hiciera una segunda reclamacion. Para las contribuciones agrícolas es aún más irregular el procedimiento, pues nadie ignora que los administradores piden arbitrariamente la cantidad que les parece. Muchos extranjeros empeñados en empresas agrícolas, han protestado á menudo contra este sistema y exigido recibo de las cantidades que abonan. Esto jamás ha podido con-

seguirse, pues que si se niegan á pagar se les encarcela y se les confiscan los bienes, lo que les obliga á someterse á las exigencias que se les hacen, antes que recurrir en Tánger, donde los cuantos de los naturales merecen mayor atención que las reclamaciones de los extranjeros, aun cuando estos puedan invocar en su favor el cumplimiento de los tratados.

Es de suponer que el caso de Sid Brisha sugerirá al Gobierno marroquí la idea de abrir una seria información sobre la organización de los demás servicios del Estado, lo que no podría menos de hacerle comprender las ventajas que le reportaría el planteamiento de las reformas que constantemente se vienen reclamando.

### RECORTES.

El día 25 á las 9 de la noche, se reunió en Sevilla en la sala de sesiones de la sociedad económica de amigos del país, y bajo la presidencia del capitán general del distrito D. Camilo Polavieja, la sección de Africanistas de aquella capital.

El general Polavieja dió cuenta del objeto de la reunión y se procedió á elegir cargos y comisiones, quedando constituida la junta en la forma que mas adelante indicamos.

Seguidamente se tomaron varios acuerdos, entre otros el de dar cuenta y ponerse en contacto con las demás sociedades españolas, sus similares, y dirigirse á la prensa de aquella capital, y á varios periódicos de la corte dando cuenta de la constitución de la sociedad.

Se acordó tambien pedir algunos datos de interés á los jefes militares de Chafarinas, Melilla y Alhucemas; que se constituyesen desde luego las subcomisiones y que la sociedad se reúna los días 5 y 20 de cada mes y en junta extraordinaria siempre que haya asuntos que así lo exijan.

Segun se nos dice, y así lo hacemos público con verdadera complacencia, porque sabido es que los asuntos de Africa son para nosotros objeto de constante atención, reinó la mayor animación en la junta y el mas vehemente deseo de trabajar en pró de nuestros intereses en Africa.

Los concurrentes se pusieron incondicionalmente á la disposición de la junta, y el general Polavieja al aceptar la presidencia pronunció un breve discurso, inspirado en los sentimientos del más puro patriotismo.

El discurso del general fué oído con interés y aplaudido con entusiasmo.

El ejemplo que ha dado Sevilla debieran imitarlo todas las grandes capitales, y de este modo se conseguiría llamar la atención de los Gobiernos hacia aquella region africana, donde otras naciones mas activas ejercen influencia, precisamente porque nosotros dejamos de hacerlo.

Hé aquí como ha quedado constituida la junta á que nos hemos referido:

#### Presidente.

Excelentísimo señor capitán general del distrito, D. Camilo Polavieja.

#### Vice-Presidentes.

D. Gonzalo Segovia, banquero.

D. Guillermo Iriarte, coronel de Estado Mayor.

#### Secretarios.

D. Luis de Navas, teniente de Infantería.

D. Manuel Paul.

#### SUBCOMISIONES.

##### Técnica.—Presidente.

El vice-presidente D. Guillermo Iriarte.

##### Propaganda.—Presidente.

D. José Montes Sierra.

##### Comercial.—Presidente.

D. Saturnino Fernandez.

Con motivo de los telegramas publicados por la prensa francesa, referentes á la brillante acogida dispensada á la embajada de aquel país cerca del emperador de Marruecos, se expresa el *Al-moghreb-al-aksa* en los siguientes términos:

«Tentados estábamos por congratular á nuestros lectores por el feliz acontecimiento de ver al fin cambiada aquella forma humillante en que se reciben las visitas de enviados oficiales en la corte cherifiana, por otra tan digna y honrosa como las que acostumbran hacer en las cortes de Europa. Con ello, decíamos, ganará y no poco el prestigio del europeo ante la grey musulmana, y por lo menos se iniciará el principio de una política salvadora, trayendo la realización de las reformas que por tanto tiempo venimos soñando; pero he aquí que llegan cartas de Féz, y de individuos agregados á la embajada, describiendo la recepción que tuvo lugar el día 9, tan igual y exactamente calcada en el padrón de todas las anteriores, que en nada difiere del programa tradicional conocido y sabido hasta de memoria por todo el mundo; es decir, lo de siempre: numerosas tropas ridícula y pobremente uniformadas, las salvas de artillería con que se exhibe en estos casos la elevada personalidad del Sultan, seguido de su corte, los dos satélites quitando las moscas á S. M. y el otro con el parasol de marra.

Entre tanto el embajador y su comitiva aguardaban pacientemente á pié y descubiertos por espacio de media hora, temiendo coger una insolación.»

#### Leemos en *El Correo Militar*:

«Hace algunos meses, poco mas de un año, murió en Marruecos un ilustrado jefe del cuerpo de Estado mayor del ejército, herido de muerte por enfermedad adquirida durante los tres años que recorrió aquel territorio cumpliendo una importante misión del ministerio de la Guerra.

La familia del Sr. Jaudenes no quedó en la opulencia como no quedan nunca las familias de los militares: pero el Sr. general conde de Oricain ha presentado y conseguido fuera tomada en consideración por el Congreso una proposición de ley pidiendo una pensión para la viuda é hijos del Sr. Jaudenes.

Era este un deber de reparación, que, en justicia procedería extender á otras varias familias desgraciadas.»

Nos congratularemos de que el filantrópico rasgo del Sr. conde de Oricain tenga un feliz resultado, y que la familia de nuestro difunto amigo tenga á lo menos el consuelo de conocer que la patria no se muestra ingrata para aquel que tan generosamente supo hacer en su obsequio el sacrificio de su honrada y laboriosa vida.

Tomamos la siguiente noticia de un diario madrileño:

Con fecha 26 del actual se ha dictado una disposición para que de la guarnición de Canarias salga un destacamento mandado por un oficial para garantizar la construcción de la factoría de Rio de Oro.

Esta fuerza, en unión de una goleta de guerra de estación permanente en aquel punto, serán los encargados de defender las obras de instalación para evitar sucesos como el ocurrido el día 9 del pasado Marzo.

El destacamento se relevará mensualmente, un oficial de Estado Mayor de la capitania general de Canarias irá con el primero para que reconociendo el terreno, lo instale convenientemente.

Los oficiales y tropas llevarán plus de campaña, auxiliando dentro de sus deberes militares al jefe de la factoría.

### Cartas marroquíes.

Historia de un Santo que no es Santo.

Casablanca 17 Mayo 1885.

Sr. Director de EL ECO DE CEUTA.

Hace algun tiempo que apareció por las inmediaciones de Sid Beliot, Santo Patrono de esta

ciudad, un venerable anciano de lengua y blanca barba, al que por ir siempre acompañado de un cochino, dieron en la manía de asegurar algunas buenas almas, que era el mismito San Antonio.

Concurrían las circunstancias para creerlo, de que, por el sitio donde decían haberlo visto, hay un cuartito que hace poco tiempo edificaron los moros á la memoria de *Sid R. Dahensó* sea el Santo Aparecido. Los mas incrédulos no pusieron duda en que, así como sobre aquel terreno habia aparecido un Santo moro, bien podia aparecer uno cristiano, pero por mas que la base de nuestra religion sea la fé, acudieron todos los Europeos al sitio de la aparición á cerciorarse por sus propios ojos de la verdad del cuento. Efectivamente el hecho era verdadero, pero el Santo no era otro que un Señor que ocupa uno de los mas elevados puestos oficiales en esta.

Se olvidó esto, como todo se olvida en este mundo, y desde entonces nadie se ocupó del Santo, quien siguió haciéndose acompañar de su cochino al que añadió un perro moruno que con una turba de chiquillos completaban la extravagante comitiva.

El haber este Señor cambiado de capricho y en lugar de cochino querer gacela (de Valdibon), ha dado lugar á que de nuevo el público se vuelva á ocupar de él, comentándose mucho la manera con que quiso ó quiere obtener el sustituto de su cochino.

#### Cuentan así:

Andaba vendiendo días pasados un pobre moro de Mgab, una hermosa gacela por la que llegaron á ofrecerle hasta ocho y diez duros, pero que por la codicia de obtener mayor precio, recorrió todas las casas de Europeos, hasta que el *Mekchub* le llevó á topar con la del Santo varon donde como en las demás, ofreció de venta su precioso animal. Gustóle sobremanera al San Antonio bendito la preciosa gacela, y se quedó con ella, diciendo al moro que volviese al otro día para arreglar el precio. Mas contento que unas pascuas se marchó nuestro hombre, creyendo á pié juntillo que al siguiente día iba á tomar por lo menos quince ó veinte duros, pero como á este mundo, á la par que valle de lágrimas se le debia añadir de desengaños, nuestro hombre se encontró á la mañana siguiente con que le dijeron que la gacela habia muerto.

Pidió el desconsolado que se le enseñasen muerta ó al menos su piel, pero por toda contestación obtuvo: *¡Gozal morta ú Salam*. De nuevo recorrió el desdichado Mzabi las casas de Europeos, pero esta vez no para vender, sino para implorar que alguien intercediese en su favor, y no hallando á nadie que se prestara á ello, se quejó al Gobernador quien, con sobrada prudencia mandó recado ó escribió al colector de animales (que como he dicho ocupa un puesto oficial), diciéndole que unos criados suyos (por no decirle él), habian comprado una gacela del tal moro y que le rogaba obligase á estos á que le pagasen ó se la devolviesen. La contestación fué que la gacela habia muerto, y que pusiesen al soldado que trajo el recado en la cárcel, aunque esto último con sobrada razon, porque el tal soldado tuvo la osadía de decir que le habia parecido al entrar ver á la gacela viva.

El soldado durmió en la cárcel y el Mzabi irá á quejarse á Tánger. Monsieur..... decidirá, hasta si se ofrece hará un escarmiento, para evitar que se reproduzcan estos abusos.

Queda de V., Sr. Director, at.º s. s.

El Corresponsal.

Saffi 17 de Mayo de 1885.

Sr. Director de EL ECO DE CEUTA

Muy Sr. mio.—Confirmando la mia 7 corriente. Al fin hemos quedado libres de buques, pues el 14 se despachó el que quedaba en puerto, con destino á Inglaterra y cargamento de maiz; se esperan otros, pero no es probable que vuelvan á reunirse otra vez veinte en rada, sino que se irán despachando conforme vayan llegando. En la marina ha habido movimiento estos días: el 12 llegó el vapor inglés *Mogador*, y despues de descargar unos 40 fardos de géneros y sobre 40 cajas de té y algunos 10 bultos varios mas, siguió para Mogador. Para Londres se ha despachado hoy el vapor inglés *F. T. Barry*, con completo cargo, entre el que embarcára en Rabat y esta: de aquí lleva unos 5 500 bultos á saber; 3 200 sacos de maiz; 1 000 de habas; 650 de alholva; 100 de lentejas; 250 serones goma;

900 de cominos; 50 de almendras; 10 balas de lana y 40 de varios otros productos. El vapor francés *Les Vosges* ha desembarcado hoy 550 barriles de azúcar; 250 cueros secos de búfalo y 20 bultos de varias mercancías todo procedente de Marsella y siguió viaje para Mogador M. de la Costa. el nuevo cónsul francés para este último punto, se halla á bordo de dicho vapor.

Ha empezado el reclutamiento forzoso ó leva de los 200 mozos que corresponden á Saffi; ya hay reclutados sobre 100, en su mayor parte criaturas que apenas les apunta el bozo y da lástima verlos. El viérnes les vistieron el uniforme, consistente en chaquetilla de paño grana y zaragüeles de algodón blanco ó azul y un gorro encarnado, para que fueran á la mezquita. Aunque por ahora permanecerán en esta, la ciudad está de llanto, pues las pobres madres que saben lo que espera á sus pobres hijos, no hacen más que llorar, y no han faltado síncope y aun algunos abortos á consecuencia de esta leva.

Hemos visitado el campo de estos alrededores, y la cosecha es abundante y buena bajo todos conceptos. Las muchas lluvias en algun lugar perjudicaron algo á los garbanzos y habas, pero el daño es insignificante.

Sin mas por hoy, queda suyo afmo.

*El Corresponsal.*

### El Teatro:

La última ó, por mejor decir, la mas moderna producción dramática de D. José Echegaray llevó un número y escogido público á nuestro teatro la noche en que tuvo lugar su primera representación.

Buen número de concurrentes habian leido ya todo el drama ó parte de él y lo tenían prejuzgado segun la opinion de los críticos más eminentes; otros sabian sólo que la obra habia obtenido de la pública censura un voto muy favorable; algunos en fin no tenían la menor idea de la obra en cuestion. Sin embargo todos á una se presentaron impacientes la noche del estreno y todos por igual fueron dispuestos á aplaudir al primer poeta dramático de nuestros dias.

*Vida alegre y muerte triste* es, como los demás de Echegaray, un drama que interesa en todas, absolutamente en todas las escenas, no ya por la relacion que tiene estas con el asunto principal, de suyo interesante, sino por las creaciones todas del mismo ingenio, sino por la claridad de la frase, elegante como obra del gran poeta por la verdad de los caracteres, reales como obra de matemático; por la originalidad de las situaciones, sencillas como obra del gran dramaturgo y por la belleza de los pensamientos, sublimes como obra del filósofo.

El y todo, y con haber parecido á amigos y adversarios la producción mas buena que Echegaray ha ofrecido al teatro, es unánime la opinion de que no es este el mejor de sus dramas. Porque si el plan, los medios y el fin de *Vida alegre y muerte triste* aparecen mejores al concepto moral, digámoslo así, de la obra, no es una razon para que la estructura, la materialidad, la misma resulte mejor que muchas otras del insipido poeta.

Como aquella lunares y defectos como los tiene todo el mundo aun las mismas maravillas del arte, como se ven seguramente *O locura ó santidad* y *El Gran Amor*; pero sea que en estas son menores, sea que es mejor disimulados, sea quizás que la grandeza de los detalles los atenúen, es lo cierto que en aquella se cubren más fácilmente y por lo mismo cooperan mejor contra el entusiasmo del público.

Obstante, el primer acto de *Vida alegre y muerte triste* es una joya inestimable del naturalismo dramático, y el segundo, muestra acabada de la originalidad del poeta, que sea el final poco ó mucho parecido al de *Denise*, merecerá aplausos al público cuantas veces se pongan en escena.

El contraste nos ofreció el teatro á la noche siguiente de la del 23 del pasado!

Se representó *Los trupos de cristianar* y á bien que es un drama y muy sucios de la literatura cómica salieron á luz en ella. ¡Qué lástima de tiempo el empleado en escribir, en ejecutar y aun en ver obra tan imperfecta, insulsa y disparatada!

El público consiente que se ponga todavía en escena una comedia impropia á todas luces del autor de *La Amarilla* y *El pañuelo blanco* hay que convenir en que mira por sí y en que le estuvo bien empleada la noche que le dieron en *La Posada de Lucas*.

El día 26, funcion 12.<sup>a</sup> de abono y á beneficio de los niños y galan jóvenes de la compañía, desempeñó el drama en siete cuadros (aquí actos, aunque corralado *Los pobres de Madrid*).

Como una palabra de él solamente. Cuando en el teatro público dan vueltas dos ó mas amigos y por donde se salen del paseo ó llegan á una parte de él, la concurrencia escasa y la amenidad falta, para ver alguno de ellos volviendo la espalda al mis-

me tiempo: "dejemos eso para los pobres."

Pues bien; *Los pobres de Madrid*, en Madrid se dejan siempre para los pobres.

No ofreció tampoco mucha novedad el programa de la funcion del Jueves 28, día del beneficio del actor cómico Sr. Torres. *Los pavos reales* y *Torear por lo fino* fueron las obras que se pusieron en escena, obteniendo grandes aplausos, como no podia menos, los chistes que tanto abundan en las citadas obras.

En la noche del sábado tocó su turno á la primera representación en esta localidad de *El amigo Frist*. Como obra dramática carece de condiciones para figurar entre las que producen entusiasmo en el público, que solo experimenta una plácida sensacion al escuchar sus idílicas escenas y seguir el desarrollo de su argumento de una realidad semi-arcaica.

Todos conocemos la filantrópica tendencia que trajo á la escena *La cabaña de Tom* que fué la obra representada en la noche de ayer. Resuelto hoy el problema de la esclavitud, resulta monótona y falta de interés aquella larga esposicion de infortunios y tiranías, de vejámenes é infamias que tanto atraía é indignaba al público de otros tiempos. Así es que la funcion de anoche puede decirse que tuvo lugar en medio del vacío.

No hemos dicho hasta ahora nada de los artistas y hemos hablado solo de las obras, porque á mas de comprenderles por igual en la ejecucion de todas, lo que de aquellos podríamos decir, de intento dejamos para lo último esta tarea, árdua en demasia para tener que acabarla en breve. Sin embargo juzgando por lo visto y rindiendo culto á la mas absoluta imparcialidad, podemos hoy concretar nuestra opinion respecto al personal artístico que actua en nuestro teatro, en estas pocas palabras.

La Sra. Rosas es la mejor de la compañía. Procura estar en carácter siempre, y entona y matiza bien sus papeles que, por regla general, tiene muy aprendidos.

Las Señoras Calle y Mateo y la Señorita Torres hacen lo que pueden, bien se vé; pero lo que pueden es poco para armonizar artísticamente con la Señora Rosas.

El Sr. Villegas tiene condiciones de primer actor y dominio sobre la escena: tiene el defecto de desempeñar todos sus papeles en la misma *tesitura* y en idéntico tono, lo cual le impide interpretar dísticamente algunos de ellos, y exagerando bastante algunas frases mientras en otras se olvida de que declama.

El Sr. Oliva sería un buen actor si estudiara más sus papeles. En cuanto al Sr. Estrada y el Sr. Benavides dudamos que aspiren á ocupar un lugar señalado entre los artistas dramáticos, á menos que se apliquen mas y presten mayor atencion al desempeño de los papeles que se les confien. Todos sabemos cómo pueden cumplir su cometido actores que, sin recursos propios salen á las tablas pendientes de la voz y de las señales del consueta y cuánta indulgencia se requiere por parte del público para que tales actos y tales actores pasen.

El Sr. Torres vale mucho en su género, y no es por cierto el género cómico en el que abundan los artistas de verdadero mérito. Si pudiera olvidar ciertos vicios de diction, muy corregibles, agradaría aún mucho mas aquí como en todas partes.

A pesar de todos los pesares no tiene el público queja alguna de la compañía. Pero todos los artistas ha habido aplausos y á ninguno se le ha hecho la mas minima demostracion de desagrado.

Todo lo cual, aparte de otras consideraciones, hará seguramente que la compañía dramática que hoy actua en el teatro tampoco tenga queja alguna del público.

### ECOS DE LA SEMANA,

Un rudo golpe acaba de sufrir nuestro querido amigo el alférez D. Ricardo Rodríguez Macedo, con la inesperada muerte de su apreciable y joven esposa, hija de nuestro respetable amigo, D. Andres Matres y Perez.

D.<sup>a</sup> Maria Matres, joven cuyas virtudes, laboriosidad y bellísimo carácter le habian conquistado la estimacion y cariño de todas las personas que constituyen la buena sociedad de esta plaza; aquella que con su armoniosa y vibrante voz hizo resonar tantas veces las sagradas bóvedas del templo, interpretando las sublimes obras de Esclava y otros compositores religiosos; la solícita esposa, cariñosa madre y consecuente amiga ha bajado al sepulcro, víctima de una rápida y aguda enfermedad, en la mañana del día 25 del pasado mes.

Que el Dios de las misericordias acoja en su seno á la piadosa alma de la que fué en vida nuestra buena y cariñosa amiga, y el Todopoderoso preste á su desolada familia la resignacion cristiana que necesita para poder sobrellevar tan dolorosa como irreparable pérdida.

Han sido destinados para el mando de los batallones de Reserva de Algeciras y Linares respectivamente, los Tenientes Coroneles D. Juan

Contreras y D. Antolin de Benito, jefes ambos muy conecidos en esta plaza, en cuya guarnicion han prestado sus servicios largo tiempo.

En uso de licencia, ha llegado á esta plaza y hemos tenido el gusto de saludar á nuestro antiguo y buen amigo D. Juan Perez Santos, médico muy apreciado en esta localidad, donde ha desempeñado los cargos de Director de Sanidad Marítima y encargado de la enfermeria de este penal.

En la mañana del 25 del pasado, y en los ejercicios de tiro de guerra en que se viene ocupando diariamente el Regimiento Disciplinario, fué herido en la cabeza por el rebote de una bala, el corneta encargado de hacer las señales.

Con esta son ya dos las desgracias que por idéntica causa se registran.

El 27 del pasado fondeó en este puerto el vapor francés *Meurthe*, que procedente de Marsella descargó parte de su carga y continuó su viaje con destino á los puertos marroquies.

Con motivo de la circuncision de algunos hijos del Sultan, S. M. ha invitado á todos los empleados del gobierno para que presenten los hijos que tengan en estado de sufrir la misma operacion. Cerca de 1.200 muchachos se han presentado y cada uno de ellos ha recibido como obsequio 4 francos y 5 metros de género blanco.

TEATRO:—Mañana á la noche tendrá lugar el beneficio de la primera actriz Sra. D.<sup>a</sup> Klisa Rosas, poniéndose en escena el drama nuevo *El desheredado*, y la comedia en un acto *Marinos en tierra* en la que la beneficiada desempeña el difícil y simpático papel de Coralito.

La funcion está dedicada á las señoras y señoras que residen en esta plaza.

### Publicaciones recibidas.

*La mortalidad de Madrid*.—Coleccion de artículos publicados sobre dicho tema por el doctor D. Gaspar Gordillo Lozano. Forma un elegante folleto de 176 páginas cuya interesante lectura ha merecido grandes alabanzas de la prensa política y profesional. Véndense ejemplares en las principales librerías, al precio de 2 pesetas.

*La Cuna de Cervantes*.—Periódico semanal, político, literario y de intereses generales que ha empezado á publicarse en Alcalá de Henares.

*El padre de los Pobres*.—Opúsculo cuidadosamente escrito por D. Higinio Montegriffo, y perfectamente impreso en Barcelona, dedicado á la memoria de M.<sup>or</sup> Narciso Pallarés. El anuncio de esta obra va en la plana correspondiente.

*Gaceta de Juzgados y Tribunales*.—Revista científico-profesional, dedicada á la defensa de los auxiliares de la administracion de justicia en España; se publica en Madrid los días 8, 18 y 28 de cada mes.

*El Mico*.—Periódico de charadas, enigmas y chistes que se publica los juéves en Gibraltar.

*La Gaceta Española*.—Elegante revista quincenal publicada en Londres, con el objeto de facilitar las relaciones comerciales, industriales y financieras entre Inglaterra, España y las Américas españolas.

*El Justiciero*.—Semanario que ha vuelto á aparecer en Madrid, iniciando, con la competencia que distingue á su Director en tales asuntos, una serie de artículos relacionados con el comercio, los viajeros y los ferrocarriles.

*Pío IX ante la Historia*.—Obra escrita en francés por Leo Taxil y traducida y aumentada por el Dr. B. Gabarró y Borrás.—Libreria Laica. Petrixot, II, 2.<sup>o</sup>, Barcelona.

*Las bodas del Cura*.—Folleto en 8.<sup>o</sup>, con 125 páginas original del Dr. Gabarró y Borrás.

—*El Diario de Lorca*, periódico independiente.

—*La Higiene en el Teatro*, por D. Felipe Ovilo y Canales, del Cuerpo de Sanidad Militar, Secretario primero de la Sociedad Española de Higiene, miembro correspondiente extranjero de la Sociéte de Medecine Publique et d'hygiene Professionelle, Médico que fué del Consejo sanitario de Marruecos etc. etc.

Esta memoria, digna por mas de un concepto del aplauso de los hombres de ciencia, es de suma importancia para el público en general á quien interesa sobre manera el tema desarrollado en ella. Véndese en las principales librerías al precio de 1 peseta.

## ANUNCIOS.

Linea de navegacion Marroqui.



de N. Paquet y Compañia.

Entre arsella, Gibraltar, Ceuta, Tangor, Larache, Mazagan, Saffi y Mogador.

Tocará en este puerto los dias 11 y 26 de cada mes, despachandose para dichos puntos á las pocas horas de su llegada.

La carga que conduzcan estos vapores será desembarcada por cuenta y riesgo de los recibidores, quienes se servirán tener en el muelle una persona, que pro vista de los conocimientos la recoja, cesando la responsabilidad del buque, una vez entregada, y no será atendida esta nacion alguna por falta ú otra causa segun las prevenciones de los conocimientos.

Consignatario, D. José Mas.



(MARCA DE FÁBRICA.)

Los fumadores mas delicados y exigentes quedarán complacidos usando los selectos cigarrillos **marca X** de la esclusiva propiedad de J. A. Garcia. Ceuta: 6.—Progreso—6.

J. A. Garcia.

## EL CONOCIDO

y acreditado Camisero en esta plaza D. Emilio Moreno Rabelo, establece una sucursal en la calle de la Soberania Nacional núm. 85, á cargo de su contramaestra Doña Francisca Rodriguez Villaescusas, donde se confeccionan camisas, calzoncillos y toda clase de ropas concernientes al arte de Camiseria garantizando cuanto trabajo se le confie.

### El-Al-moghreb-Al-aksa.

Periódico internacional de intereses materiales, y mercantiles y de anuncios.

Se publica todos los Domingos.

PRECIO DE SUSCRICION.

3. pesetas en todo el mundo,

Pago adelantado.

Toda la correspondencia al Editor G. T. Abrines Tánger. (Marruecos.)

Suscribe en Ceuta el Administrador de este periódico,

D. Joaquin Garcia de la Torre.

## AVISO AL PÚBLICO

Se elabora pan en la única fábrica de harinas que existe en esta Plaza, por piezas con arreglo al sistema métrico y á los precios siguientes:

El que se compre en la fábrica, ó en el Depósito establecido en la calle de la Soberania Nacional núm. 14 á 20 céntimos de peseta el kilógramo.

El que expendan á domicilio los repartidores de la fábrica á 72 céntimos los dos kilógramos y medio ó sea la cruz: y la mitad á 36 céntimos.

En las demás espendurias no podrá venderse á mayor precio que el de 33 céntimos de peseta el kilógramo.

Las piezas serán de 1.000 gramos 500, 250 y 125.

Todas ellas llevarán la marca

**M. G.**

Ceuta 28 de Febrero de 1885.

JOSÉ ROQUE SANCHEZ,

Soberania Nacional 33

**SOMBREROS**

para Caballeros, niños y niñas.

GRAN SURTIDO

DE

**ABANICOS.**

**SE VENDE**

Un piano en buenas condiciones.

Calle de Riego núm. 3:—Piso alto.

A voluntad de sus dueños, se venden las fincas siguientes, que radican en esta Ciudad.

Una casa y huerta, llamada de los Remedios, marcada la casa con el número 4 en la calle de Fernandez, en 8750 pesetas.

Una casa y huerta en la calle de Linares con el número 2 en 6250 pesetas.

Una casilla en el Mercado Viejo, señalada con el número 30, en 1500 pest.

Informará D. Enrique Fernandez en la casa número 46. Calle de la Soberania Nacional.

### BAZAR ALEMAN.

SALOMON HACHUEL

4—General Moreno—4

Magnífico surtido de lámparas y quinqués, silleria alemana, cuadros, camas, cunas y toda clase de muebles de lujo y en cristal y porcelana.

Se venden á plazos desde diez pesetas mensuales en adelante.

Las condiciones se indicarán por el dueño del establecimiento.

### EL PADRE DE LOS POBRES

Ó SEA COMPENDIO DE LA VIDA DE

Mñor. Narciso Pallarés,

desde su niñez hasta su infausta muerte con detalles muy extensos é interesantísimos.

El mérito de esta obrita consiste en haber reunido su autor, por orden de materias, las prácticas y virtudes más notables de la vida del Padre NARCISO formando con las mismas máximas y ejemplos del finado un interesante tratado de sus virtudes cristianas.

Forma este librito un volúmen de cerca de 80 páginas en 8.º mayor, esmeradamente impreso, y se vende en Gibraltar á 4 rvn. el ejemplar en rústica y 8 idem. lujosamente encuadernado en percalina y planchas doradas grabadas exprofeso.

## EL ECO DE CEUTA

PERIÓDICO DE INTERESES

LOCALES Y MATERIALES.

En Ceuta un mes 0.75 de peseta.

En la península, 3 ptas. trimestre adelantado.

Remitidos, comunicados, avisos y anuncios a precios convencionales.